

**Zeitschrift:** Curaviva : revue spécialisée  
**Herausgeber:** Curaviva - Association des homes et institutions sociales suisses  
**Band:** 7 (2015)  
**Heft:** 2: Où sont les hommes? : Appel à davantage de mixité dans les soins de longue durée

**Buchbesprechung:** Découvertes

**Autor:** [s.n.]

**Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

**Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

**Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 18.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Découvertes

## Lectures

### Guide sur l'évaluation gériatrique globale

L'évaluation gériatrique globale est l'évaluation multidisciplinaire au cours de laquelle les problèmes d'une personne âgée sont mis en évidence, décrits, et si possible expliqués, et dans laquelle les ressources et les capacités de la personne sont évaluées, de même que les besoins en termes d'aide; un plan de soins coordonné est développé pour centrer les interventions sur les problèmes du patient. La première édition de ce guide en 2003 a été fortement inspirée par l'expérience de la clinique de gériatrie et de réadaptation du Stadtspital Waid de Zurich et par la pratique quotidienne du Centre de traitement et de réadaptation (CTR) de Mottex de l'Hôpital Rivera. Elle a rencontré un très grand succès surtout auprès des équipes de soins et des praticiens, permettant ainsi à chaque intervenant de partager les mêmes définitions et les mêmes évaluations. Deux éléments ont poussé les auteurs à renouveler ce guide: l'arrivée d'une nouvelle génération de gériatres et l'apparition d'une démarche novatrice de prévention. Échelles d'évaluation, questionnaires, définitions précises des termes et liens utiles: ce guide a gardé un parti pris de simplicité pour le rendre accessible à un large public tout en maintenant de nombreuses références bibliographiques, permettant au lecteur intéressé d'approfondir les domaines traités. (Note de l'éditeur)

«Évaluation gériatrique globale», Serge Félix, Pierre Guillemin, Enver Lleshi, Etienne Rivier, Éditions Médecine & Hygiène, décembre 2014, 132 pages

### La relation d'aide

Que recouvre aujourd'hui la notion «fourre-tout» de relation d'aide dans les soins? Le modèle initial de Rogers, centré sur la personne, est sorti du champ étroit de la psychothérapie et a essaimé au point souvent de décrire toute relation soignant-soigné. Depuis le seuil de la rencontre jusqu'à la construction du lien, la relation d'aide est une pratique exigeante qui nous renvoie à notre nature d'être humain. (Note de l'éditeur)

«La relation d'aide», Revue Santé mentale, dossier de 52 pages, février 2015, [www.santementale.fr](http://www.santementale.fr)

### La vie amoureuse n'a pas d'âge

La sexualité et l'amour ne sont pas le monopole de la jeunesse! La persistance d'une vie amoureuse érotique, quand on avance en âge, demande une évolution de la sexualité. La qualité de la relation compte évidemment beaucoup. Prendre son temps, en

laisser à l'autre, explorer une sexualité plus sensuelle, plus ludique, ou l'émotion et l'intimité occupent une large place. Savoir prendre le plaisir tel qu'il est, tel qu'il vient, et ne pas se focaliser sur ce qu'il devrait être... Voilà ce qui caractérise cette sexualité moins pulsionnelle mais plus érotique. Qui n'est pas moins satisfaisante, loin de là. Marie de Hennezel, psychologue et psychothérapeute, aborde dans ce livre la question encore taboue de la sexualité des seniors. Observant une juste mesure entre pudeur et impudeur, elle sonde le mystère et la profondeur de la vie amoureuse dans ce nouveau chapitre de la vie. Au fil de ses rencontres, de ses lectures, de sa propre réflexion, et même de ses incursions sur des terres lointaines, comme celles du tantrisme ou des arts d'aimer de l'Orient, elle invite le lecteur à un voyage au cœur d'un territoire méconnu. (Note de l'éditeur)

«Sex and sixty. Un avenir pour l'intimité amoureuse», Marie de Hennezel, Éditions Robert Laffont, mars 2015, 216 pages

### Plaidoyer pour la diversité au sein des équipes de soins

Cet ouvrage entend démontrer que le domaine des soins ouvre des perspectives professionnelles intéressantes à tous les niveaux de formation. Le livre soutient la thèse selon laquelle la mise en place d'équipes composées de professionnels disposant de qualifications et de formations différentes favorise la qualité et l'efficacité des soins. Une trentaine de portraits de soignantes et soignants expérimentés, actifs en établissement hospitaliers, en EMS ou dans les soins à domicile, dans les trois régions linguistiques de Suisse, constituent le cœur du livre. Ces soignants s'expriment sur la mixité professionnelle qui prévaut sur leur lieu de travail et illustrent la large diversité du domaine des soins en termes de métiers, de carrière, de spécialisation et d'organisation. Diverses personnalités et experts issus du monde du travail et de la formation, de l'économie et de la politique, apportent leur éclairage sur les champs professionnels et les thèmes du livre. Bilingue, le livre alterne entre français et allemand et s'adresse à tous les professionnels des soins. Au détour d'exemples tirés de la réalité professionnelle, il a aussi pour ambition d'offrir un autre point de vue sur cet alliage de personnel aux qualifications diverses. (Note de l'éditeur/amn)

«Soins et accompagnement. Une diversité nécessaire des métiers», sous la direction de Iris Ludwig, Éditions hpsmedia, avril 2015, [www.kitteltaschenshop.ch](http://www.kitteltaschenshop.ch)